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Stadt Einbeck
DIE BÜRGERMEISTERIN

Protokol l

Sitzung des Ortsrates in der Ortschaft Salzderhelden

Sitzungstermin: Montag, 05.03.2018, 19:00 Uhr
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Sitzungsort: Gemeinschaftsraum Bahnhof, Ortschaft Salzderhelden

Anwesende Mitglieder
Vorsitz
Herr  Dirk Heitmüller
Mitglieder des Gremiums
Frau  Silke Albrecht
Frau  Daniela Bühring ab 19.30 Uhr
Herr  Jens Bühring
Herr  Klaus Haendel
Herr  Florian Koch
Frau  Bärbel Lange
Frau  Britta Oppermann
Herr  Dirk Ritschel
Herr  Heinz-Hermann Wolper
Verwaltung
Herr  Andreas Ilsemann
Gäste
Herr Dr. Reinhard Binder
Herr  Albert Thormann
Zuhörer/innen
    16 Zuhörer
Entschuldigte Mitglieder
Mitglieder des Gremiums
Herr  Jörg Brödner fehlt

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungs-
gemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.11.2017

3 Mitteilungen
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3.1 Antrag der CDU-Fraktion Salzderhelden zum Breitbandausbau
Vorlage: 2017/MV/2346

4 Einwohnerfragestunde

5 Pauschalangebot des Kommunalen Bauhofes für 2018

6 Ersatz Karussel am Spielplatz  Waldstraße

7 Antrag des DRK Ortsvereins- Anschaffung Laptop

8 Antrag des Schützenvereins Salzderhelden auf Bezuschussung einer Laser-
schießanlage

9 CDU/SPD Antrag- Beschaffung neuer Stühle für die Mehrzweckhalle Salzderhel-
den

10 CDU Antrag- Instandsetzung von Wirtschaftswegen

11 Zuschuss Jagdgenossenschaft 2018

12 Schriftzug Salzderhelden

13 Anfragen

14 Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungs-
gemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Die vorstehende Tagesordnung wird einvernehmlich angenommen.

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.11.2017

Beschluss:

Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
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3. Mitteilungen

Ortsbürgermeister Heitmüller:

 Der Jahreskalender der örtlichen Vereine wurde zu Beginn des Neuen Jahres verteilt. 
 In 2018 gibt es insgesamt 65 Geburtstagsjubiläen und 12 Ehejubiläen.
 Am 18.Januar hat der Sturm Friederike am Bahnhof eine Tanne auf die Fahrbahn ge-

worfen. In der Obstbaumwiese am Dohrenberg sind ebenfalls einige Bäume entwur-
zelt worden. Vielen Dank an die Freiwillige Feuerwehr, die hier im Einsatz war.
In der Kirchhofstrasse und in der Strasse am Brunnengarten wurden zwei Häuser 
schwer in Mitleidenschaft gezogen. Nach Kontrolle durch die Stadt Einbeck wurde ein 
weiteres Wohnen in einem Gebäude untersagt.

 Zu Jahresbeginn hat der Ortsbürgermeister an den Jahreshauptversammlungen des 
MGV, der Jugendfeuerwehr Vogelbeck-Salzderhelden, der Freiwilligen Feuerwehr, 
des Schützenvereins, des Gem. Chores  und des Sportvereins teilgenommen. Diese 
und kommende Woche folgen noch der Kultur-Förderkreis, der Förderverein Helden-
burg Salzderhelden e.V. und der DRK Ortsverein

 Auf seiner Mitgliederversammlung am 09.Februar hat der Gemischte Chor seine Auf-
lösung beschlossen. Gegründet wurde der Verein 1948. 

 Die örtlichen Vereine haben in ihrer Sitzung vom 12.Februar beschlossen, den Antrag 
auf Anschaffung eines neuen Maibaumes vorerst zurückzuziehen. Durch den Sturm 
Friederike sind im Wald mehrere Tannen umgefallen, die als Maibaum in Frage 
kämen. Die Realgemeinde hat eine Spende in Aussicht gestellt. Die Frage für den 
geeigneten Standort ist noch zu klären.

 Am Dohrenberg wurde eine Fläche für eine Sitzgruppe hergestellt. Für das Engage-
ment wird Herrn Albert Thormann gedankt. Eine Sitzgruppe wurde aus Mitteln der Ar-
beitsgruppe Dohrenberg angeschafft. Diese wird in Kürze aufgebaut. Desweiteren 
haben sich zwei Salzderheldener bereit erklärt, ein kleines Schutzdach hierfür zu 
sponsern und in Eigenleistung zu errichten. Die Realgemeinde muss diesem aller-
dings erst zustimmen und ein Nachtrag in der Nutzungsvereinbarung ist entspre-
chend erforderlich.

 Das Osterfeuer 2018 wird wieder durch die Freiwillige Feuerwehr ausgerichtet. Be-
ginn ist am Samstag, 31.März um 19:00 h. Baum- und Strauchschnitt kann am Sams-
tag vorher, den 24.März und am Ostersamstag 31.März vormittags angeliefert wer-
den.

 Die Arbeiten am Schriftzug finden am Samstag den 07.April ab 10.00 Uhr statt. Orga-
nisator ist Florian Koch. 

 Der Auftrag für die Stützmauer zur Heldenburg ist vergeben. Die Arbeiten beginnen 
planmäßig am 03.April. Vom 28.Mai bis 17.Juni wird die Auffahrt voll gesperrt.

 Der Landkreis Northeim hat verfügt, dass im Polder ab sofort bis einschliesslich 
30.04. Schwarzwild bejagt werden darf. Dies soll der Einschleppung der Afrikani-
schen Schweinepest entgegenwirken.

 Ab 19.März wird in Einbeck die Regionalwährung „Einbecker Zehner“ eingeführt. Die-
ser soll laut Ratsbeschluss auch als Neugeborenen Begrüßung, anstelle von Bargeld, 
ausgegeben werden. Daher wäre es wünschenswert, wenn sich auch Salzderhelde-
ner Unternehmen an dieser Aktion beteiligen würden. Die Neugeborenen Begrüßung 
findet in Salzderhelden am 22.September statt. Hierzu werden alle Neugeborenen 
eingelanden, die im Zeitraum 01.Juli 2017 bis 30.Juni 2018 geboren sind.

 Die nächste Sitzung findet am 28.Mai 2018 statt. Anträge sind bis spätestens 2 Wo-
chen vorher schriftlich an den Ortsbürgermeister zu senden.
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3.1. Antrag der CDU-Fraktion Salzderhelden zum Breitbandausbau
Vorlage: 2017/MV/2346

Der Ortsrat Salzderhelden hat bezüglich des Breitbandausbaus für Einbecks Dörfer eine 
ausführliche Darstellung der Sachstandslage gefordert. Gleichzeitig hat er die Verwaltung 
um das Aufzeigen rechtlicher Protestmöglichkeiten der Ortsräte mit Blick auf die aktuelle 
Gesetzeslage gebeten.

Rechtliche Möglichkeiten, den Breitbandausbau zu beschleunigen bzw. zu erzwingen, gibt es 
weder für Bürgerinnen und Bürger, noch für die Stadt oder die Ortsräte, da die 
Breitbandversorgung rechtlich kein Teil der öffentlich zu gewährleistenden Daseinsvorsorge 
ist, wie etwa bei Straßen, Kanalisation etc. Die Stadtverwaltung hat in den vergangenen 
Jahren in Sachen Breitband eng mit dem für den öffentlich geförderten Breitbandausbau 
zuständigen Landkreis Northeim zusammengearbeitet und bei jeder sich bietenden 
Gelegenheit zu intensiveren Anstrengungen gemahnt.

Zum Stand der Umsetzung des Breitbandausbaus wird auf die Informationen auf der 
Homepage des Landkreises unter 

https://landkreis-northeim.de/staticsite/staticsite2.php?menuid=661&topmenu=20. 

verwiesen. Die Einbecker Morgenpost hat zuletzt in ihrer Ausgabe vom 15.12.2017 über die 
Aktivitäten des Landkreises ausführlich berichtet.

4. Einwohnerfragestunde

Ratsherr Dr. Binder bittet um eine Aufstellung der Kosten 2017 für das Sporthaus an der 
Saline. Seine Anfrage zu den geplanten Krippenplätzen im Zusammenhang mit dem Neubau 
des Kindergartengebäudes in Vogelbeck wird vom Ortsbürgermeister hinsichtlich des 
sachlichen Hintergrundes beantwortet.

5. Pauschalangebot des Kommunalen Bauhofes für 2018

Beschluss:

Das Festpreisangebot des Kommunalen Bauhofes für die Daueraufträge 2018 wird zum 
Angebotspreis in Höhe von 23.144,00 € angenommen.
Der 200 € - Regelung für Kleinstreparaturen wird zugestimmt. 

Für die nächste Ortsratssitzung wird Einsicht in das Ergebnisprotokoll der Baumkontrolle 
2017 beantragt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

https://landkreis-northeim.de/staticsite/staticsite2.php?menuid=661&topmenu=20
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6. Ersatz Karussel am Spielplatz  Waldstraße

Das Drehkarussell auf dem Spielplatz in der Waldstraße wurde bei der letzten 
Spielplatzinspektion beanstandet. Aufgrund diverse Mängel ist eine Instandsetzung nicht 
mehr wirtschaftlich. Für eine Ersatzbeschaffung einschließlich Abriss und Entsorgung des 
Altgerätes liegt vom Kommunalen Bauhof ein Angebot über 3.680 € vor.

Beschluss:

Der Kommunale Bauhof wird mit der Ersatzbeschaffung für das abgängige Drehkarussell auf 
dem Spielplatz Waldstraße zum Angebotspreis von 3.680 € beauftragt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

7. Antrag des DRK Ortsvereins- Anschaffung Laptop

Dem Ortsrat liegt vom DRK Ortsverein Salzderhelden ein Antrag auf Übernahme der Kosten 
für die Beschaffung eines Laptops mit Drucker und Zubehör zum Angebotspreis von 922,85 
€. Zur Begründung wird angegeben, dass der Ortsverein 75% seiner Mitgliedbeiträge an den 
Kreisverband abgeben muss und aus den verbleibenden Beiträgen nur knapp die laufenden 
Kosten decken kann. Für die Buchhaltung mit Lastschriftverfahren ist ein vereinseigener 
Laptop heute unerläßlich.

Ortsratsmitglied Albrecht sieht in dem Laptop keine notwendige Beschaffung für einen Verein 
und spricht sich gegen einen Zuschuss aus.

Beschluss:

Der DRK Ortsverein Salzderhelden erhält für die Beschaffung eines Laptops mit Drucker und 
Zubehör einen Zuschuss in Höhe von 922,85 €.

Abstimmungsergebnis:

Mehrheitlich

8. Antrag des Schützenvereins Salzderhelden auf Bezuschussung einer Laser-
schießanlage

Der Schützenverein Salzderhelden e. V. beabsichtigt, die bestehende Schießanlage im 
vereinseigenen Schützenhaus auf eine elektronische Schießanlage umzustellen. Das 
Investitionsvolumen für die neue Anlage beläuft sich laut beigefügtem Angebot auf rund 
28.000 €. Der Kreissportbund unterstützt diese Maßnahme mit 30% der Kosten und der 
Verein plant neben Eigenleistung eine Kreditaufnahme in Höhe von 10.000 €. Nach Abzug 
weiterer möglicher Zuschüsse verbleibt eine Finanzierungslücke in Höhe von rund 6.500 €.
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Beschluss:

Die neue elektronische Schießanlage des Schützenverein Salzderhelden e. V. wird mit max. 
6.500 € aus dem Ortsratsbudget unterstützt. Mögliche Zuschüsse und Sponsorengelder sind 
vorrangig einzusetzen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 1

9. CDU/SPD Antrag- Beschaffung neuer Stühle für die Mehrzweckhalle Salzderhel-
den

Die Bestuhlung in der Mehrzweckhalle in Salzderhelden ist überaltert und abgängig. Für eine 
Ersatzbeschaffung von 150 Stühlen liegen 2 alternative Angebote vor. Einvernehmlich 
entscheidet sich der Ortsrat für die bessere Qualität des Angebotes über 5.158,65 €.

Beschluss:

Für die Mehrzweckhalle in Salzderhelden werden 150 neue Stühele zum Angebotspreis in 
Höhe von 5.158,65 € beschafft.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

10. CDU Antrag- Instandsetzung von Wirtschaftswegen

Bedingt durch die starken Niederschläge im Herbst sind einige Wirtschaftswege stark in 
Mitleidenschaft gezogen worden. Für die Sanierung des Weges in der Verlängerung der 
Waldstraße und den Weg hinter dem Bereich der Einbecker Straße beantragt die CDU-
Fraktion die Übernahme der Kosten. Das vorliegende Angebot beläuft sich auf 6.500 € für 
beide Wege. 

Beschluss:

Die Kosten für die Sanierung der beiden Wirtschaftswege „Waldstraße“ und „Einbecker 
Straße“ werden in Höhe von rund 6.500 € aus dem Ortsratsbudget übernommen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
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11. Zuschuss Jagdgenossenschaft 2018

Beschluss:

Wie in den Vorjahren erhält die Jagdgenossenschaft Salzderhelden für die laufende 
Unterhaltung der Wege und Gräben in der Gemarkung Salzderhelden auch in 2018 einen 
Zuschuss in Höhe von 3.400 €.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

12. Schriftzug Salzderhelden

Dank eines großen ehrenamtlichen Engagements wurde der Schriftzug Salzderhelden in den 
letzten Jahren regelmäßig freigelegt und der Farbanstrich erneuert. Der nächste 
Arbeitseinsatz soll am 07. April stattfinden. 

Beschluss:

Für die Erneuerung des Schriftzuges „Salzderhelden“ werden die Kosten für die Farbe 
grundsätzlich aus dem Ortsratsbudget übernommen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

13. Anfragen

Auf Anfrage von Ortsratmitglied Haendel wird von der Verwaltung mitgeteilt, dass es sich bei 
der Verkehrsschau grundsätzlich um einen Behördentermin handelt. Eine Beteiligung der 
Ortsräte führt organisatorisch zu deutlich mehr Zeitaufwand und Terminproblemen. 
Ortsratsmitglied Haendel besteht auf die Teilnahme eines Vertreters des Ortsrates.

Ortsratsmitglied Albrecht sieht in der Zeit der Bauphase an der Auffahrt zur Heldenburg eine 
Gefährdung bei dem Begenungsverkehr und bittet den Einsatz einer Ampelanlage zu 
überprüfen. 

14. Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

Dirk Heitmüller Andreas Ilsemann
Vorsitz Protokollführung
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